

En 8 estados más empleos que pagan un minisalarario (El Financiero 19/08/14)

En 8 estados más empleos que pagan un minisalarario (El Financiero 19/08/14) Zenyazen Flores zflores@elfinanciero.com.mx Martes, 19 de agosto de 2014 Hidalgo avanzó más, al llegar a 234 mil 293 plazas al segundo trimestre. El Edomex abarca a 11% de los ocupados que ganan hasta un salario mínimo. La entidad se colocó en el primer lugar en términos absolutos con 744,970 empleos. En ocho de las 32 entidades del país aumentó el número de mexicanos que gana el salario mínimo. El estado de Hidalgo es el que registró el mayor incremento de miniasalariados en el lapso de un año. En términos relativos y absolutos, Hidalgo reportó el mayor aumento en la población que gana un salario mínimo, con un repunte anual de 30 por ciento al segundo trimestre de 2014, que significó la incorporación de 53 mil 630 personas al bloque de trabajadores que ganan un salario mínimo al mes. Con el incremento, el número de hidalguenses que gana un minisalarario pasó de 180 mil 663 a 234 mil 293 del segundo trimestre de 2013 al mismo periodo de 2014, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del INEGI. El segundo mayor avance anual ocurrió en Sonora con un aumento de 21 por ciento (21 mil 960 personas), que implicó que el número de sonorenses que ganan un salario mínimo pasara en un año de 104 mil 469 a 126 mil 429 personas. El tercer incremento más alto fue el de Baja California Sur con un alza de 12.5 por ciento (3 mil 598 personas), por lo que los miniasalariados en esa entidad peninsular pasaron de 29 mil 515 a 33 mil 213 ocupados al segundo trimestre de 2014. Zacatecas, Estado de México, Tlaxcala, Michoacán y Quintana Roo, fueron entidades que en términos relativos registraron aumentos pero a tasas menos elevadas, al reportar alzas de 8, 6, 4.7, 2.5 y 2.2 por ciento anual, cada uno. El caso del Estado de México es particular. Si bien el incremento porcentual no es tan elevado, en términos absolutos el aumento de 6 por ciento significó que 42 mil 586 mexiquenses se incorporaran al bloque de trabajadores que ganan un salario mínimo. Con ese incremento, la entidad se colocó en el primer lugar a nivel nacional al ser el estado que tiene a más trabajadores que ganan un minisalarario, al pasar de 702 mil 384 a 744 mil 970 personas. De tal forma que de los seis millones 567 mil 928 personas que en México ganan un salario mínimo, la entidad mexiquense aporta el 11.3 por ciento de los miniasalariados. María Fonseca, directora de la Escuela de Negocios del Tecnológico de Monterrey, campus Estado de México, explicó que, por un lado, el hecho que en la mayoría de los estados hubo una disminución de personas que ganan un salario mínimo se atribuye a que esos trabajadores han escalado a un nivel salarial de 2 a 3 salarios mínimos, principalmente. En consecuencia, los espacios que han dejado esas personas en el nivel de un salario mínimo han sido ocupados -en el caso de los estados de México e Hidalgo, donde hubo un aumento de miniasalariados- por personas que estaban desempleadas, que se incorporaron a la Población Económicamente Activa (PEA), o que estaban en la informalidad y que decidieron trasladarse a esas entidades en busca de un empleo formal.